

Barcelona, que em pareix molt bé que el potencien. Pero veste com a president dels valencians lo que ha d'intentar es que es potencie el nostre port. I creem que la línia d'alta velocitat Madrid per la Comunitat Valenciana cap a França es imprescindible que es reivindicque en tota certa. Hi ha moltes altres possibilitats d'haver parlat, pero de totes formes l'animem que en esta qüestio, mes que en cap altra, si vol apostar pel desenvolupament d'esta comunitat s'espavile i no perda el tren.

**El senyor president:**

Gracies, senyor Villalba.

**El senyor Villalba Chirivella:**

Moltes gracies, senyor president.

**El senyor president:**

Moltes gracies.  
Senyor president.

**El senyor president del Consell:**

Gracias, señor presidente.  
Señorías.

Señor Villalba. Trasladaré al presidente del gobierno, en el momento que tenga ocasión, su inquietud, porque en los quince días que lleva al frente de su responsabilidad va demasiado lento. Pero en cualquier caso, en escasos quince días comprenda usted que no le ha debido dar tiempo suficiente para poder elaborar el gobierno un Plan director de infraestructuras para toda España. Lo que sí que ha tenido ha sido la sensibilidad de recibirme como presidente del gobierno valenciano, tanto él como el ministro de Fomento, para poder abordar, y así se ha hecho público, las carencias importantes que esta comunidad tiene.

Yo no estoy... no tengo ningún inconveniente, y de hecho le voy a contestar, en entrar puntualmente en algunas de las inversiones que reclamamos y que queremos concretar. Me parece más propio de una comparecencia del conseller de Obras Públicas por el tiempo para su desarrollo. Lógicamente en cinco minutos no tengo tiempo para poder esbozar ese Plan de infraestructuras que desde el gobierno defendemos. Pero, si le sirve, le diré que efectivamente yo también coincido en que la alta velocidad Madrid-Valencia y Madrid-Alicante es absolutamente necesaria y que nosotros tenemos que defenderla. Que desgraciadamente ya vamos a tener velocidad alta y no alta velocidad en el trayecto... usted dice Barcelona-Alicante, de momento es Barcelona-Valencia. Nosotros tenemos que conseguir que sea Barcelona-Alicante. Pero, de momento, es Barcelona-Valencia solamente.

Y que, bueno, pues con eso nos hemos encontrado, desgraciadamente le digo. Hemos colaborado presupuestariamente desde la Generalitat Valenciana con el soterramiento de las vías de Castellón y con la adecuación a su paso de las vías férreas por Benicàssim. Pero en cualquier caso, con presupuesto público de esta comunidad, esa es una infraestructura que está hecha, que es heredada. Y que desgraciadamente nos ayudará a conectar con la alta velocidad europea, pero no en las condiciones que todos hubiéramos querido.

Le puedo decir que estamos trabajando en infinidad de proyectos, como puede ser la comunicación de Elche-Alicante, o la velocidad alta de los tramos Fuente la Higuera-Játiva o Játiva-Valencia, que son inversiones que este gobierno cree que se tienen que plantear, dejando el tramo actual que une Silla con Valencia exclusivamente para el tráfico de mercancías. Es otro proyecto que me imagino que su señoría puede conocer. Le puedo decir que si no fuera por este gobierno, que lo ha peleado con cierta dureza ante el ministerio antiguo

de Obras Públicas, hoy de Fomento, la línea de Játiva con Alcoy estaría clausurada y estaría cerrada desde el pasado 1 de abril. Pues vamos a intentar no solamente que no se cierre, como quería el gobierno anterior, sino potenciarla por encima de todo. Al final, el soterramiento de las vías de Valencia y de Alicante parece fundamental para el desarrollo de estas dos ciudades importantes de la Comunidad Valenciana, y también queremos que en esta legislatura se puedan sentar las bases para que eso pueda ser así.

Le podría estar hablando muchísimo tiempo sobre inversiones de esta naturaleza. Creo que es más oportuno que sea el conseller de Obras Públicas en su día, si usted lo considera oportuno, el que comparezca en esta Cámara a poder dar las explicaciones, con muchísimo más tiempo que yo, pertinentes. Pero no crea, bajo ningún concepto, que hemos perdido el tiempo. Todo lo contrario, yo creo que es un motivo, para mí por lo menos, de gran satisfacción y de esperanza, que el presidente del gobierno, uno de los primeros presidentes que reciba sea el presidente del gobierno valenciano. Que se interese por la situación de las infraestructuras en esta comunidad, y que haga manifestaciones públicas el ministro de Fomento en su primera comparecencia diciendo que el atraso de Comunidad Valenciana y de Galicia son sus principales prioridades. A mí me parece ciertamente importante, y nos podemos sentir especialmente satisfechos de que ese gesto exista hoy y no ha existido en el pasado.

Yo no sé si en los primeros quince días de gobierno actuó el señor González como ha actuado el señor Aznar, no creo que otra comparación se pueda estar estableciendo a estas alturas entre la política de los anteriores gobiernos y la del señor Aznar. Le puedo asegurar que más deprisa no se puede ir y que al final lo que nos interesa a todos es que los ciudadanos perciban que por primera vez se ocupan de sus intereses. Y le puedo asegurar que en estos momentos la voluntad del gobierno de España y no puede ser de otra forma la del gobierno valenciano van en esa dirección y conjuntos vamos a conseguir superar el déficit de infraestructuras importantes que ha sufrido esta comunidad que ha sido la cenicienta en los últimos años.

Muchas gracias, señor Villalba.

**El senyor president:**

Gracias, señor Zaplana.

En representación del Partido Popular, tiene la palabra el señor Castelló.

**El senyor Castelló Boronat:**

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

La sanidad es, sin ninguna duda, una de las cuestiones que mayor preocupación genera en la sociedad, y en la sociedad valenciana por supuesto también. Dentro del ámbito de la sanidad, y en concreto de la sanidad valenciana, el problema más preocupante que se genera y cobra magnitud durante la gestión de los diferentes gobiernos socialistas es el de las listas de espera. Tenemos constancia, señor presidente, del esfuerzo y de la prioridad del gobierno valenciano en la solución de esta cuestión, y por ello le preguntamos al Molt Honorable Senyor President ¿cuál es la situación de las listas de espera en la Comunidad Valenciana y qué medidas piensa adoptar en el futuro para continuar en ese esfuerzo que está realizando su gobierno en la solución de dicho problema?

Muchas gracias.

**El senyor president:**

Gracias, señor Castelló.  
Señor Zaplana.

### El senyor president del Consell:

Gracias de nuevo, señor presidente.

Señorías.

Señor Castelló. No podía ser de otra forma, coincido plenamente con su señoría en que la sanidad pública es una de las mayores preocupaciones de la sociedad en su conjunto y, desde luego, del gobierno valenciano que gestiona los intereses generales. No hay, bajo ningún concepto, estado del bienestar, ni se puede hablar de estado del bienestar, en una sociedad en la que lógicamente hay un número tan elevado de espera quirúrgica como el que sufríamos y seguimos —aunque en menor número— sufriendo en nuestra comunidad.

Las listas de espera, y lo hemos dicho muchas veces en esta Cámara, no es una cuestión porcentual ni numérica, es un drama para aquellas personas que se encuentran en esa situación, y así hay desde el punto de vista social que abordarlo y entenderlo. Por otra parte, me niego a admitir que el sistema sanitario público necesariamente tenga que generar listas de espera. Es un conformismo que este gobierno no está dispuesto a aceptar. Yo he leído a personas cualificadas en la materia, que necesariamente, tal y como está planteado el sistema público hoy, tiende a ser deficitario desde el punto de vista de la generación de pacientes en listas de espera. Me niego a ello. Y el gobierno se niega a que eso haya que aceptarlo como premisa básica; lo que hay que hacer es gestionar mejor para que no existan listas de espera. Ese tiene que ser el único ideal que tiene que mover al gobierno. Y así lo ha estado haciendo.

Le voy a dar a su señoría algún dato. Cuando me hago cargo de la responsabilidad de gobierno como presidente del mismo habían en esta comunidad 51.841 personas en listas de espera, según las cifras oficiales que se me facilitan; lo que es lo mismo, cinco de cada cien familias sufren o tienen en su seno un miembro en lista de espera. Es un dato francamente alarmante. La última cifra que tenemos cierta de 29 de febrero es que en esa lista de espera existían 33.110 pacientes. Luego habíamos rebajado la lista de espera en nada menos que en 18.731 personas, lo que supone un 36% menos. Y eso puede llenar de orgullo y de satisfacción al gobierno, sin duda, pero desde luego al que no llena de satisfacción es a cualquiera de esas personas que forman parte todavía del colectivo que sigue estando en lista de espera, uno de esos 33.110 pacientes que, a pesar de la buena gestión del gobierno al rebajar la lista de espera, seguían en una situación idéntica a la que se encontraban cuando nosotros llegamos a la responsabilidad de gobierno.

Luego lo primero que nos planteamos, después de valorar con optimismo la gestión que se estaba realizando en la sanidad pública, es que había que acabar con esa situación y aquí había que acabar como fuera.

Bien, ¿por qué se ha reducido la lista de espera? Pues, porque se han establecido nuevos incentivos, nuevas medidas, se han abierto, como sabe su señoría, los quirófanos por la tarde, y todo ese conjunto de medidas ha llevado en un momento determinado a que la sanidad pública funcione mucho mejor de lo que venía funcionando. Pero, insisto, no nos podemos conformar con esa situación.

El sistema público, hoy, lo que hemos conseguido es que pueda digerir la demanda de todas las listas de espera que se genera en la Comunidad Valenciana, pero el gran drama que teníamos es que esas más de 33.000 personas, en algunos casos puntuales, hubieran tenido que esperar más de 2 ó 3 años para poder ser atendidas.

Por eso, cumpliendo con el programa electoral con el que ganamos las elecciones del pasado mayo, hemos hecho un esfuerzo presupuestario utilizando, como decíamos y hemos

dicho tantas veces en esta Cámara, todos los medios disponibles de la sanidad al servicio del usuario, al servicio del paciente. No hemos hecho otra cosa que cumplir con nuestro programa electoral en beneficio solamente de los enfermos, solamente de aquellos pacientes que desgraciadamente están en lista de espera.

Y yo creo que coincidirán sus señorías conmigo si yo digo que no puede haber mejor política social ni puede haber mayor solidaridad que acabar con las listas de espera. Porque esto no es una cuestión de enunciados. Esto no es una cuestión de discusión de si sanidad pública o si sanidad privada. Es una cuestión de si somos capaces desde la sanidad pública, desde el presupuesto público, de dar respuesta a aquellas personas que necesitan una intervención quirúrgica urgente o no somos capaces de dar esa solución y, por tanto, estamos yendo diametralmente en contra de eso que hemos venido denominando "la sociedad del bienestar".

Por eso, el gobierno ha pensado que había que poner en marcha de un plan de choque utilizando, como le decía, todos los recursos disponibles para resolver el problema. Y así lo hemos hecho a través de un decreto que aprobó el gobierno en su última reunión, decreto que es evidente, y no hace falta decir en esta Cámara, que no necesita en su aprobación inicial ningún tipo de consignación, que la consignación tiene que venir en la orden que desarrolla el decreto. Esto es obvio, pero como parece que alguien no lo entiende, pues hay que repetirlo, o sí que lo entiende pero no lo quiere entender. Es la orden.

### El senyor president:

Señor presidente.

### El senyor president del Consell:

Y ese crédito extraordinario, ese presupuesto que el gobierno calcula —acabo, señor presidente— en unos 3.000 millones de pesetas, que suponen menos del 1% del presupuesto sanitario, me parece que es lo menos que se merecían por nuestra parte las personas que desgraciadamente sufren las listas de espera quirúrgicas.

Gracias.

### El senyor president:

Gracias, señor Zaplana.

Senyories, se suspèn la sessió per deu minuts.

(*Se suspén la sessió a les 11 hores i 10 minuts.*)

(*Es reprén la sessió a les 11 hores i 30 minuts.*)

### El senyor president:

Senyories, es reanuda la sessió en el punt octau de l'orde del dia: compareixença del conseller de Treball i Assunts Socials per a informar de la política general de la conselleria referent a les accions integrals sobre el menor, compareixença sol·licitada pel Grup Parlamentari Socialista.

En primer lloc, te la paraula l'Honorable Senyor Conseller, senyor Sanmartín.

*Compareixença del conseller de Treball i Afers Socials per tal d'informar sobre la política general de la conselleria pel que fa a les accions integrals sobre el menor*

### El senyor conseller de Treball i Afers Socials:

Señor presidente.

Señorías.